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聚智凝心强化合力

11 月 28 日，在第七届世界浙

商大会上，浙江省人大常委会正

式发布《决定》。

《决定》是深入贯彻习近平总

书记关于弘扬企业家精神的重要

论述精神的具体体现，也是进一

步营造企业家干事创业和健康成

长环境的重要举措，为谱写中国

式现代化浙江新篇章提供了强大

动力。

此次交流座谈会上，市工商

联（总商会）主席（会长）、步阳集

团有限公司董事长徐步云带领与

会人员共同学习了《决定》。

企业家精神是一个国家经济

发展的宝贵财富和重要战略资

源。企业家强则企业强，企业强

则经济强。改革开放以来特别是

“八八战略”实施 20 多年来，浙江

经济从小到大、由弱到强，浙江企

业家艰苦创业、创新创造，为中国

特色社会主义在浙江的生动实践

作出了重要贡献。新时代新征

程，大力弘扬企业家精神，对于忠

实践行“八八战略”、高质量发展

建设共同富裕示范区、加快打造

“重要窗口”、奋力谱写中国式现

代化浙江新篇章具有十分重要的

意义。《决定》第一部分为大力弘

扬企业家精神，明确提出弘扬企

业家精神的重要意义与指导思

想；第二部分至第七部分围绕企

业家群体展开，分别为充分尊重

企业家、依法保护企业家、有效激

励企业家、关爱包容企业家、大力

培养企业家、精准服务企业家；第

八部分为全面加强组织领导。可

以说，《决定》八部分 27 条内容丰

富、干货满满，为企业家干事创业

提供了全方位法治保障。

悟思想

进一步积极鼓励企业家干事创业进一步积极鼓励企业家干事创业永商会客厅座谈大力弘扬企业家精神

融媒记者 张曼欣

一杯清茶，一圈长桌，市涉企部门负责人与二十多位民营企业家
共聚一堂、围桌而坐，在轻松热烈的气氛中交流恳谈⋯⋯12月12日，
由市工商联（总商会）牵头举办的永商会客厅“弘扬企业家精神，支持
鼓励企业家干事创业”交流座谈会如约举行。

谈的是发展，聚的是信心。在这场交流座谈会上，与会企业家深
入学习省人大常委会《关于大力弘扬企业家精神 进一步支持鼓励企
业家干事创业的决定》（以下简称《决定》），并结合企业和行业发展实
际，畅谈经验、分享思考，共话如何更好地传承弘扬、创新发展企业家
精神。一个共识在现场凝聚：企业家精神过去是、现在是，将来也一
定是永康发展不可或缺的宝贵财富和重要战略资源。

从“走街串巷”到“墁塘之

路”，从“浪潮经济”到“卖遍全

球”⋯⋯欣欣向荣的民营经济

犹如满天繁星，照亮了永康的

五金发展之路。这片深厚的

五金沃土，孕育了富有永康特

色的企业家精神，一大批务实

创新、敢闯敢拼的企业家深耕

永康，为建设“世界五金之都

品质活力永康”注入蓬勃力

量。

水 深 则 鱼 悦 ，城 强 则 贾

兴。近年来，我市持续优化营

商环境，全面加强“三支队伍”

建设，着力构建亲清政商关

系，尽心尽力当好企业家的

“娘家人”“店小二”，聚力营造

“尊商、重商、崇商”的浓厚氛

围。

此 次 交 流 座 谈 会 上 ，市

人大常委会主任陈美蓉鼓励

企业家们积极面对日趋复杂

严峻的国际环境，秉承“四千

精神”，主动应对市场挑战，

坚 定 干 事 创 业 的 决 心 和 信

心，因地制宜发挥自身优势，

勇于创新，敢闯敢试，探索新

的发展支撑点，走出适合自

己的发展道路。相关部门要

与企业家建立高效畅通的沟

通 渠 道 ，有 事 必 应 ，无 事 不

扰，进一步做实做细对企服

务，携手应对发展中的困难

与挑战，构建永康经济高质

量发展的新局面。

政企同心谋发展，永商携

手创未来。一座尊重企业家、

弘扬企业家精神的城市，一定

是一座充满希望的城市。在

永康这片创新创业热土上，一

场政企间的双向奔赴还在接

续，一场奔向未来的创新接力

一棒接着一棒。

政 府
对于企业
家的重视
给我们吃

了颗定心丸。在这种大
环境下，企业如何更好地

去适应外部变化？那就
是在不确定性中寻求确
定性，把握市场发展规
律，坚持长期主义，把握
战略方向，心无旁骛做精
主业。

李坚忠（市工商联执委、浙江信源工具制造有限公司

董事长）：

对 于

营 商 环

境 ，企 业

家感受最

深。近年来，我能切身

感 受 到 永 康 的 营 商 环

境越来越好，创业环境

越 来 越 安 心 舒 心 。 企

业 发 展 的 每 一 步 都 离

不 开 政 府 的 支 持 。 对

于未来，我们始终充满

信心。

应荣（市工商联常委、浙江正钢机械有限公司

董事长）：

《 决

定》的 发

布 ，体 现

了 省 里

对 我 们 企 业 家 的 高 度

重 视 ，对 企 业 来 说 是

一 大 利 好 。 现 在 ，越

来 越 多“90 后 ”甚 至

“00 后”新生代企业家

走 上 经 济 舞 台 ，他 们

具 有 开 创 性 思 维 ，眼

界 开 阔 ，我 们 应 该 给

予 他 们 更 多 关 爱 和 机

会。

应雄（市总商会副会长、永康市龙川家医院总经理）：

《 决

定》第 六

部分中关

于大力培

养企业家的内容，值得新

生代企业家深入学习。

作为一名企二代，我深刻

明 白 做 好 传 承 的 重 要

性。在这个过程中，新生

代企业家应该找准自己

的定位，制定企业目标，

真正实现由企业者向企

业家的转变，承担一个企

业家应有的担当。

王钟忆（市工商联副主席、永康市包装有限公司

董事长）：

《 决

定》共 提

到了27条

内 容 ，条

条都很实在，让我深刻

感受到了尊商、重商、崇

商的浓厚氛围。期待政

府在企业发展问题收集

和协调解决方面能进一

步建立健全长效机制，

推 动 企 业 持 续 健 康 发

展。

徐珠锋（市工商联副主席、群升集团有限公司总经理）：

我 对

中 国 的

未 来 和

永 康 的

发 展 充 满 信 心 。 无 论

外部环境怎么变，我相

信，以永康人的聪明智

慧和政府的高效有为，

定能积极拥抱变化，开

拓出更加宽广的道路。

陈刚强（市工商联副主席、浙江三人机械有限公司

董事长）：

《 决

定》来得很

及时，内容

也 非 常 接

地气，全面回应了企业

家的关切，说明省里出

实招出真招，切实替我

们企业家谋划长远。相

信 许 多 企 业 家 和 我 一

样，都在培养接班人。

我认为“传帮带”十分重

要，只有做好“传帮带”，

第二代甚至第三代企业

家才能飞速成长。

徐国梁（市工商联副主席、浙江紫微建筑工程有限

公司董事长）：

《 决

定》干货很

多，让我深

受鼓舞，也

给我们企业家提供了更多

底气。《决定》第七部分提

到了要构建知识产权大

保护格局，我从事园林工

具行业20年，对此深有体

会，希望政府进一步加大

知识产权保护力度，让“真

创新”受到“严保护”。

丁爱华（市工商联副主席、浙江顶诚工贸有限公司总经理）：

《 决
定》第 七
部分中提
到 ，支 持

企业家提升国际化经营
能力，支持有条件的企
业加快国际化发展，这
让我们这批“走出去”比

较早的企业感到十分振
奋。我认为，“出海”之
路机遇与挑战并存，企
业需审视自身的核心竞
争力，确保有能力应对
挑战、避免潜在的经营
风险，并注重本土化建
设。

徐雅彬（市工商联副主席、永康市开源动力工具有限

公司董事长）：

作 为

新生代企

业家的一

员，我认为

传承是必须的。其中一

方面是企业家精神的传

承，永康企业家是吃苦耐

劳、务实创新的，我们要

把这种精神传承下去。

现在已经进入数字化时

代，我们要勇于创新，积

极拥抱数字化浪潮。

胡定坤（市工商联副主席、星月集团有限公司副总裁）：

对于《决定》的发布，企业家有何感想体会？立足新时代，企业家又该如何夯实根基，塑造企业创新

发展的内驱力？参加此次交流座谈会的企业家代表虽然来自不同领域，但他们的言语中都透露着信心

和底气，传递出锐意进取、勇立潮头的坚定信念。

企业家代表有话说强信心
谋发展

政企携手
共同奋进

座谈会现场


